

Votre Croix-Rouge

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **64 (1955)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

VOTRE CROIX-ROUGE

Le médecin en chef de la Croix-Rouge suisse

Dans sa séance du 3 février, la Direction de la Croix-Rouge suisse a appelé le Dr Reinhold Käser aux fonctions de médecin en chef de la Croix-Rouge suisse ad intérim dès le 1^{er} mars. Bernois, le Dr Käser est originaire de Melchnau, il est né le 15 janvier 1910. Spécialiste en oto-rhino-laryngologie, il pratique à Berne et à la clinique du Lindenhof. Le Dr Käser a demandé à assumer à titre provisoire les fonctions de médecin en chef de la Croix-Rouge pendant un an au plus avant d'accepter définitivement ce poste. Il est au militaire lieutenant-colonel et médecin de la brigade de montagne 11. Le Dr Käser a présidé de 1950 à 1954 la Commission technique de la Société suisse des troupes du Service de santé.

DANS NOS SECTIONS

Le 1^{er} mars, assemblée de la section de Martigny

La section de Martigny et environs tiendra son assemblée annuelle le 1^{er} mars à 20 heures au local du Foyer du Casino-Etoile à Martigny-Ville.

*

Courtelary-La Neuveville a un nouveau président

M. Jean Guye, pasteur à Sonvilier, a été nommé président de la section de Courtelary-La Neuveville. Le Dr P. Jeanmonod, médecin-dentiste à St-Imier, qui avait bien voulu assurer la présidence à titre intérimaire depuis le départ du Dr Keller, de Courtelary, demeure vice-président de la section.

*

L'activité de Fribourg en 1954

La section fribourgeoise nous communique son rapport d'activité pour l'année écoulée.

L'effectif de la section est resté à peu près le même que celui de l'année précédente. En raison de l'appel à la générosité de la population à l'occasion de différentes catastrophes (avalanches, inondations, etc.) la campagne de recrutement prévue a été renvoyée.

Soixante-treize enfants réfugiés ou victimes d'inondations, d'Allemagne, de Trieste et d'Autriche, ont été hébergés durant trois mois dans des familles fribourgeoises.

Les parrainages pour enfants suisses ont trouvé un bon accueil dans le canton. Les souscriptions reçues par la section représentent la valeur de 16 lits complets. Mais, il en faudrait plusieurs centaines pour aider toutes les grandes familles nécessiteuses, surtout celles qui sont éprouvées par la maladie.

La vente du mimosa, en février 1954, a permis d'envoyer onze enfants se fortifier au bord de la mer et, dans un cas spécial, de secourir une famille de sept enfants.

Le corps volontaire féminin a effectué 15 courses en ville et 11 en campagne, pour le transport de malades indigents ou pour le service du secours aux enfants.

Le dépôt central du matériel a secouru 17 familles victimes de sept incendies survenus durant l'année. Il

est aussi venu en aide à huit familles dans le malheur pour d'autres causes.

Le recrutement des donneurs de sang reste insuffisant. La section fribourgeoise demande instamment à toutes les personnes qui ont le bonheur de jouir d'une bonne santé, de penser à tous les malades et blessés graves, dont la vie dépend d'une ou, assez souvent, de plusieurs transfusions de sang.

*

† Dr Alec Cramer, membre du C. I. C. R., ancien président de la section genevoise

Le Dr Alec Cramer, qui présida la section genevoise de 1930 à 1935, est décédé dans la 75^e année le 7 janvier. Privat-docent de l'Université, ancien président de la Société médicale de Genève, ancien médecin-adjoint de l'Hôpital cantonal et de la Clinique médicale, ancien médecin des écoles, auteur de nombreuses publications et rédacteur de la « Revue médicale romande », le Dr Alec Cramer était un praticien expérimenté et un homme de cœur autant que de savoir. Au cours de la 1^{re} guerre mondiale, il effectua pour la Croix-Rouge suisse plusieurs missions en France et en Allemagne et fut également alors médecin traitant de l'internement des prisonniers de guerre dans le secteur genevois. Appelé en 1938 à siéger au Comité international de la Croix-Rouge, doit il présidait la commission médicale, il fut chargé en 1939 d'organiser l'importante action de secours médical du C. I. C. R. pendant la guerre en faveur des prisonniers et de la population civile. Nous prions sa famille de recevoir l'assurance de notre respectueuse sympathie.

*

SERVICE DE TRANSFUSION

Une deuxième équipe mobile chargée de procéder aux prises de sang collectives est entrée en activité à fin février. Des pourparlers sont en cours avec des entreprises industrielles pour y permettre l'organisation de prises de sang pendant l'été et alors qu'il n'est pratiquement pas possible d'en organiser dans les régions agricoles.

*

Centre de transfusion de Saint-Imier

Le Dr Walter Stähli, à Saint-Imier, a accepté de diriger en sus de ses autres tâches notre centre de transfusion de l'Hôpital de Saint-Imier, tél. (039) 4 17 73.

*

Le service de fractionnement a pu occuper au début de janvier ses nouveaux locaux au Laboratoire central de transfusion.

*

Le Dr A. Hässig, chef du service bactéro-sérologique, a entretenu le 2 février, l'Association des pharmaciens de Berne des nouveaux résultats obtenus dans la sérologie des groupes sanguins.

*

Un nouveau film de propagande pour les donneurs de sang est en préparation.

Les trousse de transfusion en matière plastique

Le service de transfusion étudie la possibilité de remplacer les trousse de transfusion actuelles par du matériel en matière plastique que l'on jetterait après usage. Cela permettrait d'économiser les frais de nettoyage et de remise en état nécessités par le matériel actuel. Ce système est déjà employé à l'étranger.

*

SECOURS AUX ENFANTS

Parrainages-lits pour les enfants suisses

A fin février, il y avait 1800 parrainages souscrits en faveur des enfants suisses. 230 lits avaient déjà été distribués à la même date. Une nouvelle distribution de 100 lits aura lieu au début de mars en faveur d'enfants habitant le Valais, Fribourg, Schwyz, Uri, les Grisons et l'Argovie ainsi que de quelques familles de l'Oberland bernois, de St-Gall, de Genève et du Tessin.

*

Convois d'enfants

150 enfants réfugiés venant de Hambourg et du Sleswig-Holstein arriveront en Suisse le 17 mars pour être accueillis par des familles suisses.

Les 487 petits réfugiés qui ont passé les trois mois de l'hiver dans des familles de chez nous sont repartis pour la Basse-Saxe et le Wurtemberg-Bade le 1^{er} mars.

Le 7 janvier, 25 petits Berlinois sont arrivés au home Rosaly, à Ballaigues.

*

A Beau-Soleil

Les 25 enfants anglais et les 15 petits Berlinois hospitalisés en octobre 1954 au préventorium de Beau-Soleil à Gstaad sont repartis pour leurs patries respectives les 24 janvier et 2 février. Tous avaient retrouvé forces et santé avec le sourire.

Le 2 mars arriveront à Genève par avions militaires les 36 enfants grecs légèrement tuberculeux qui occuperont notre préventorium pour quatre mois.

*

In Memoriam Mathilde Paravicini

La famille de M^{lle} Mathilde Paravicini a eu la pieuse pensée de recueillir dans une plaquette les paroles d'adieu qui ont été prononcées lors des obsèques, à Bâle, le 15 juin 1954, de celle à qui tant de milliers d'enfants victimes de la guerre durent leur salut.

*

Pour les jeunes étudiants

LE HOME « GUILLAUME TELL »

A OUVERT SES PORTES A BERLIN SOUS LES AUSPICES DE LA CROIX-ROUGE ALLEMANDE

Un home « Guillaume Tell » s'est ouvert récemment à Berlin-Schöneberg sous les auspices de la Croix-Rouge berlinoise. Il est destiné aux jeunes gens de 18 à 24 ans qui viennent préparer à Berlin leurs études secondaires et leur baccalauréat.

*

SECOURS SANITAIRES VOLONTAIRES

Le Comité central a accordé à la Fédération suisse des Eclaireuses une contribution de fr. 1200.— pour le recrutement de nouvelles secouristes volontaires.

*

Les colonnes croix-rouges 61-64 accompliront du 21 mars au 2 avril leur cours complémentaire avec le 5^e groupe sanitaire.

*

LA VENTE DU MIMOSA

La vente traditionnelle du mimosa de Cannes a eu lieu en Suisse romande le 29 janvier. Elle a connu un

magnifique succès, favorisé encore par une température clémente. Des délégués cannois de l'association des « Amitiés Cannes-Suisse » accompagnaient le bel envoi des « mimosistes ».

Ce sont quelque douze cents cartons de splendide mimosa, qui ont été vendus le samedi 29 janvier dans toute la Suisse romande. 264 localités prirent part à la vente. Il n'est pas possible de nommer tous ceux qui se dévouèrent joyeusement et spontanément tant pour recevoir, répartir et expédier dans toutes les localités inscrites les cartons arrivés par wagons frigorifiques de Cannes, que pour organiser la vente dans les grandes ou petites villes et dans les moindres villages de la plaine ou de la montagne. Mais que tous et toutes soient remerciés de tout cœur pour la part qu'ils ont au grand succès de la vente de cette année, dont le résultat atteindra en tous cas 100 000 francs.

Citons, faute de pouvoir le faire pour toutes les 264 localités, quelques-uns des résultats obtenus le 26 janvier. Au Pays de Vaud, Ecublens paraît l'emporter haut la main avec 244 fr. 40 (1 carton), Dompierre s/Lucens suit avec 194 fr. 50, Blonay a fait 162 fr., La Sarraz 156 fr. 35, St-Sulpice 138 fr. 50 pendant qu'Oron-la-Ville vendait 2 cartons pour 270 fr. et Vallorbe 4 pour la belle somme de 541 fr.

Au Valais, voilà Riddes avec 230 fr. (1 carton et demi) et, avec 1 carton, Salvan 171 fr. 20, St-Gingolph 168 fr., Fully 149 fr. 50, Verbier 235 fr. (2 cartons), etc.

Dans le Jura: Cormont 178 fr., Court 168 fr., Sonvilier 162 fr. 20, Cornol 150 fr., Buix 131 fr.

A Fribourg: Domdidier récolte 149 fr. 40, Charmey 122 fr. 50 et Sugiez vend 3 cartons et recueille 310 fr.

Dans la campagne de Genève: Satigny 160 fr. 25, Pinchat 154 fr. 35, Chambésy 153 fr., Vézenaz avec 2 cartons 265 fr. 35. Le résultat pour la ville de Genève et l'agglomération urbaine atteint 31 000 fr.

Voilà d'heureuses vacances en perspective pour beaucoup de jeunes Romands ici et de jeunes Cannois là. C'est en leur nom que l'on dit merci à tous ceux qui ont permis ce résultat.



(Photo Dany, Verbier)

LA CONFERENCE DES PRESIDENTS DE SECTIONS

La prochaine conférence des présidents des sections de la Croix-Rouge suisse aura lieu à Berne le 27 mars.

INFIRMIERES

Le Comité central a ouvert un crédit de fr. 27 000.— à la Commission de recrutement du personnel infirmier pour poursuivre ses campagnes et intensifier le recrutement.

M^{lle} Anne-Marie Würsch, d'Emmetten, est entrée au Secrétariat central. Elle sera spécialement chargée d'organiser l'exposition destinée à renforcer la propagande et l'appel à la profession d'infirmière.

Pour l'école et l'hôpital de Lindenhof

La Direction de la Croix-Rouge suisse a décidé dans sa séance de 3 février, sur la proposition du Conseil de fondation de l'école du Lindenhof et du Comité central de la Croix-Rouge suisse, de renoncer à construire les nouveaux bâtiments de l'Hôpital et l'Ecole de Lindenhof à l'emplacement envisagé de Plattacker, à proximité de Berne-Elfenau. Les nouvelles constructions nécessaires seront entreprises le plus rapidement possible sur les terrains actuels.

La nouvelle directrice de l'Ecole de perfectionnement

Dans sa séance du 2 février, le Comité central a appelé sur la proposition du Conseil de l'Ecole M^{lle} Noëmi Bourcart, de Bâle, à la direction de l'Ecole de perfectionnement d'infirmières de la Croix-Rouge suisse à Zurich.

M^{lle} Noëmi Bourcart est née en 1919. Elle a fait ses études d'architecte à l'Ecole polytechnique de Zurich et celles d'infirmière à l'Ecole de gardes-malades de la même ville. Actuellement infirmière-chef de l'hôpital Waid de la ville de Zurich. M^{lle} Bourcart entrera en fonctions le 1^{er} septembre prochain, elle consacrera ces prochains mois à des stages en Suisse et à l'étranger.

Cours de perfectionnement en 1955

Les cours suivants ont lieu cette année à l'Ecole de Zurich:

6^e cours pour infirmières-chefs, 2^e partie, du 3 janvier au 2 avril (durée: 6 semaines).

3^e cours en langue française pour infirmières-chefs de division, à Lausanne, du 2 au 14 mai. Un 4^e cours aura éventuellement lieu à Lausanne également, du 16 au 28 mai. Durée de chaque cours, deux semaines.

5^e réunion des directrices d'écoles à Boldern, du 5 au 8 juin. Les inscriptions sont reçues jusqu'au 20 mai.



Le Dr J. Thurler, président de la section de Fribourg, délégué de la Ligue au Sud-Vietnam, avec S. E. Mgr. l'Evêque du Tonkin.

9^e cours pour infirmières-chefs de division, du 9 au 22 juin. Le 10^e cours aura lieu du 27 juin au 9 juillet. Inscriptions avant le 1^{er} avril.

2^e cours d'organisation du travail à l'hôpital, du 12 septembre au 8 octobre. Délai d'inscription: 15 mai.

7^e cours pour infirmières-chefs, 1^{re} partie du 17 octobre au 23 décembre. Délai d'inscription: 20 août.

Sous réserve de modifications.

Un cours de perfectionnement pour infirmiers et infirmières diplômés a été donné en février à Genève, par les soins de la section genevoise de l'A. S. I. D. Le professeur Jentzer a traité notamment de « Quelques applications de l'énergie atomique à la médecine », le Dr P. Wenger de « La production et la mesure des diverses radiations » et de « Quelques applications des isotopes radioactifs », le professeur Mach de « La chirurgie thoracique », le Dr de Rahm des « Ictères, hépatites et cirrhoses » et le Dr Castella des « Responsabilités et rôle de l'infirmière auprès des opérés du thorax ».

Examens de diplôme

Les examens de diplôme ont eu lieu les 16-17 février à l'école de Diaconesses de Neumünster, à Zollikerberg. Ils auront lieu le 3 mars à l'Ecole de l'institut Menzingen, Notkerianum, St-Gall; les 9 et 10 mars à la Maison de diaconesses de Riehen; le 10 mars à l'Ecole d'infirmières de la Croix-Rouge de Zurich-Fluntern; le 18 mars à l'Ecole d'infirmières du Bon Secours, à Genève.

Dans nos écoles d'infirmières

Rectifications deux petites erreurs de traduction qui s'étaient glissées dans notre dernière édition. C'est l'Ecole d'infirmiers de l'Hôpital cantonal de Lucerne qui a été reconnue récemment par la Croix-Rouge suisse, l'Ecole d'infirmières de cet établissement a bénéficié déjà de cette reconnaissance.

D'autre part, le Dr Walthard, ancien vice-président de la fondation du Lindenhof, s'est retiré et a été remplacé par M. Hans Christen à ce poste.

A L'OFFICE FEDERAL D'HYGIENE

Le Dr A. Sauter, sous-directeur de l'Office fédéral d'hygiène, a été nommé par le Conseil fédéral directeur de cet Office où il succède au Dr P. Vollenweider qui prend sa retraite.

SECOURS A L'ETRANGER

Les 14 baraquements offerts par la Croix-Rouge suisse aux victimes du tremblement de terre du 9 septembre qui ravagea Orléansville et les régions voisines en Afrique du Nord ont été remis officiellement à Alger aux autorités françaises, en présence du Consul général de Suisse. Ces maisons sont destinées à servir de centres de consultations médicales dans les régions sinistrées et y seront réparties selon les besoins. La Croix-Rouge de Belgique a donné également la somme nécessaire à l'aménagement d'un dispensaire. La valeur totale des secours remis aux sinistrés algériens s'élève à 200 000 dollars.

Secours aux sinistrés du Vorarlberg

Le Comité central a accordé une subvention de 3295 francs à la Garde aérienne suisse de sauvetage comme participation aux frais causés par l'utilisation de l'hélicoptère lors des travaux de sauvetage des victimes des avalanches du Vorarlberg l'hiver dernier.

Aide à l'Égypte

A la suite des inondations qui ont sévi dans la vallée du Nil, la Croix-Rouge suisse a fait parvenir à la société du Croissant-Rouge égyptien de l'aspirine, du savon et des linges de toilette.

*

Nos expéditions de secours en 1954

La Centrale du matériel à Berne a expédié au cours de l'année dernière, pour diverses actions de secours, des marchandises représentant une valeur de 1700 432 francs à destination de l'Algérie, de l'Allemagne, de l'Autriche, de la Grèce, de l'Inde, de l'Indochine, de l'Italie, du Liban, du Pakistan et des Pays-Bas, ainsi que dans diverses régions de la Suisse. Ces marchandises représentaient la charge de 118 wagons de chemin de fer.

Pour les sans-logis de Paris

La Croix-Rouge française a fait distribuer cet hiver quotidiennement depuis le 1^{er} décembre 1200 rations dans les centres d'accueil de sans-logis établis dans les stations de métro de St-Martin, Champ-de-Mars et Croix-Rouge. Cette distribution a pu être faite grâce au produit de la vente des timbres croix-rouges émis en France.

PROTECTION CIVILE

Le Département fédéral de justice et police a préparé un projet de loi fédérale concernant la protection de la population civile. Ce projet a été soumis aux départements intéressés ainsi qu'à la Ligue pour la protection civile. La Commission fédérale pour la protection aérienne a recommandé ce projet ainsi que la Ligue suisse. Il sera présenté au Conseil national vraisemblablement au cours déjà de la session de juin.

*

Au cours d'une conférence de presse tenue à Lausanne à l'initiative de M. L. Guisan, conseiller d'Etat, le colonel divisionnaire Küenzi et le major E. M. G. Lattion ont exposé aux journalistes le problème des armes atomiques tel qu'on peut et doit l'envisager dans notre pays. En marquant les limites des possibilités de ces bombes, dont les effets immédiats ont souvent été exagérés dans un but de propagande, les deux officiers ont montré la possibilité de se protéger contre de tels engins, et la nécessité d'étendre cette protection à l'arrière. Cette protection de la population civile doit être la tâche des cantons et des communes.

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Le second cours de natation de sauvetage destiné aux écoliers de Zurich a commencé en janvier. Le nombre des inscriptions a été tel que l'on a dû doubler ce cours.

*

Les « juniors » américains ont adressé à nouveau à leurs camarades suisses des boîtes cadeau. Quatre cents de ces boîtes ont été remises à 62 classes primaires romandes pour être distribuées par leurs soins à des enfants malades ou orphelins.

*

Cours de soins au foyer à l'école supérieure de Zurich

Un cours de soins au foyer sera donné à une classe de culture générale de l'Ecole supérieure de jeunes filles de Zurich.

*

† Miss Gladys Alberga

Une des dirigeantes du Bureau de la Croix-Rouge de la Jeunesse de la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge



Une colonne de 46 camions porte des secours aux réfugiés dans le Sud-Vietnam. (Photos Ligue)

*

à Genève, Miss Gladys Alberga, est décédée à Genève le 15 janvier. De nationalité anglaise, Miss Alberga s'était consacrée depuis près de 40 ans à la Croix-Rouge. Après avoir collaboré avec la Croix-Rouge américaine pendant la première guerre mondiale, elle fut chargée par cette dernière de missions de secours dans les Balkans. Elle appartient ensuite au bureau de la Ligue et s'occupa particulièrement depuis bien des années de la Croix-Rouge de la Jeunesse. Nous présentons à la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge l'assurance de notre vive sympathie pour la perte qu'elle fait en cette collaboratrice.

SOINS AU FOYER

Le Comité central a approuvé les directives de la Commission ad hoc pour les cours d'introduction de soins au foyer. Ces directives répondent aux accords conclus à ce sujet le 24 décembre 1953 entre la Croix-Rouge suisse et l'Alliance des samaritains.

ALLIANCE SUISSE DES SAMARITAINS

Distinctions

La Croix-Rouge française a décerné sa Croix de vermeil à M. P. Hertig, président central, et sa Croix d'argent à MM. E. Hunziker, secrétaire général, F. Bourquin, membre du Comité central et G. Desarzens, rédacteur du « Journal des Samaritains », à titre de reconnaissance pour services rendus à la Croix-Rouge française.

*

Assemblées générales dans les cantons

L'Association cantonale neuchâteloise des Samaritains a tenu son assemblée générale à Corcelles le 13 février.

L'Association cantonale vaudoise a tenu son assemblée annuelle à Lausanne le 20 février.

COURS CROIX-ROUGES ET SAMARITAINS

Le matériel d'instruction dont dispose la Croix-Rouge suisse a été utilisé en 1954 pour 336 cours de samaritains, 110 cours de soins aux malades et 49 cours de soins aux nourrissons. Une partie de ce matériel sera remplacée au cours de l'année, notamment quatre squelettes abondamment mis à contribution depuis bien des dizaines d'années!

POUR LES 80 ANS DU D^r SCHWEITZER

La Croix-Rouge suisse a adressé un message de félicitations et de reconnaissance au Dr Albert Schweitzer

à l'occasion de son 80^e anniversaire, célébré en janvier, et pour l'œuvre que le célèbre médecin a accomplie à Lambaréné. Un don de 5000 francs a été en même temps offert au Dr Schweitzer pour son hôpital de Lambaréné.

CROIX-ROUGE INTERNATIONALE

Au Comité international

Le Comité international de la Croix-Rouge a élu comme membre, le 6 janvier, M. Guillaume Bordier, de Genève.

M. Jean-G. Lossier, collaborateur du C. I. C. R. depuis de nombreuses années, a été appelé à la rédaction de la *Revue internationale de la Croix-Rouge*, il y succède à M. Louis Demolis qui a abandonné ces fonctions qu'il occupait depuis 1945.

M. Paul Ruegger, président du C. I. C. R. depuis mai 1948, a exprimé le désir d'être déchargé de cette importante fonction. Il a accepté néanmoins de rester en fonctions jusqu'à l'automne. Le Comité international a élu à l'unanimité comme président à partir du 1^{er} septembre 1955 M. Léopold Boissier, professeur à l'Université de Genève, actuellement vice-président.

M. Jean Duchosal, qui assumait depuis 1942 les fonctions de secrétaire général du C. I. C. R., a été nommé chef de la division des relations avec les Etats à la direction générale de l'Unesco à Paris.

Nouvelles ratifications des Conventions de Genève

Le Gouvernement polonais a notifié le 26 novembre 1954 au Département politique fédéral à Berne la ratification des quatre Conventions de Genève de 1949. Le Gouvernement thaïlandais a fait de même le 29 décembre. Ces deux accessions portent à 46 le nombre des Etats parties aux Conventions.

POUR UN MONUMENT HENRY DUNANT

La Nouvelle société helvétique a accordé dans le courant de janvier son patronage à l'initiative de M. A. Krafft pour le lancement d'une souscription nationale en faveur d'un monument à Henry Dunant à Genève.

LA LUTTE CONTRE LES ACCIDENTS

Sur les routes

La fréquence croissante des accidents de la circulation a incité plusieurs organisations touristiques à multiplier les avertissements et les précautions. Signalons les efforts faits par le Touring-Club et l'Automobile-Club suisses pour inciter les usagers de la route à la prudence et le cours de premiers secours en cas d'accident donné récemment à Genève aux membres de clubs motocyclistes. Chaque conducteur peut en effet aujourd'hui se trouver dans l'obligation de donner des soins immédiats à un blessé avant qu'un médecin ait pu être atteint. Il serait indispensable à cet effet que chaque titulaire d'un permis de conduire ait au moins des notions sur ce qu'il faut à tout prix ne pas faire en présence d'un blessé, et que l'usage des pharmacies de bord permettant les premiers soins se répande sur les véhicules à deux ou quatre roues.

Et en montagne

Notons, dans le même ordre d'idée, l'excellente initiative du Club Alpin Suisse qui vient de présenter à Berne un film, *L'appel des montagnes*, destiné non

seulement à faire aimer la montagne mais à montrer aux spectateurs la nécessité d'éviter les imprudences et d'avoir un équipement adéquat. On estime en effet que le 78 % des accidents mortels en montagne sont dus à l'inexpérience, à l'imprévoyance ou à une préparation insuffisante.

L'HELICOPTERE DANS LES ALPES

Un hélicoptère transportant du matériel a atterri au Gothard à proximité de l'hospice soit à 2100 m. L'hélicoptère a également assuré en février le transport de nombreuses personnes entre Brigue et Zermatt, cette localité se trouvant complètement isolée de la vallée par les avalanches. On est heureux de voir se multiplier les preuves des services que l'hélicoptère est appelé à rendre jusque dans les Alpes.

A L'OMS

La lutte contre la poliomyélite

L'Organisation mondiale de la santé a mis sur pied ces derniers mois tout un réseau de laboratoires régionaux de poliomyélite. Ces laboratoires ont pour tâche principale d'étudier les virus de polio isolés dans différents pays ainsi que ceux responsables de maladies cliniquement analogues. On a constaté en effet l'incidence croissante, dans divers pays, de maladies dues à des virus proches de celui de la poliomyélite et transmis dans certains cas par des tiques ou d'autres insectes.

CONTRE LA POLLUTION DES EAUX

La première station d'épuration genevoise

C'est la commune du Grand-Saconnex qui, la première, a décidé la construction sur son territoire d'une station d'épuration des eaux usées. Les travaux commenceront incessamment. On ne peut que se féliciter de cette mise en œuvre et souhaiter voir l'ensemble des communes et des agglomérations de nos cantons suivre sans retard cet exemple. L'état de pollution de nos eaux rend, particulièrement à Genève, la situation de plus en plus inquiétante et l'usage de la plupart des plages riveraines de plus en plus dangereux.

PHILATELIE CROIX-ROUGE

La Turquie a émis coup sur coup à fin 1954 deux séries de trois timbres chacune en faveur du Croissant-Rouge. La 1^{re} série comprend les valeurs de 1 kuru (*drapeau du Croissant-Rouge et globe terrestre*, violet-bleu, rouge et noir), 5 kuras (*infirmière et drapeau*, gris, rouge, vert) et 10 kuras (*drapeau*, gris-vert et rouge). La seconde série, émise le 4 novembre 1954, rappelle le centenaire de la guerre de Crimée et évoque le souvenir de Florence Nightingale: 20 kuras (*Florence Nightingale, de profil*, gris-vert et rouge), 30 kuras (*Florence Nightingale, de trois-quarts*, brun et rouge), 50 kuras (*Caserne de Selimye*, bistre pâle et rouge). Une enveloppe spéciale avec oblitération «Premier jour» a été émise le 4 novembre à Ankara.

Nous avons lu...

...*Chronique de l'OMS*, Genève, décembre 1954: La fièvre jaune en Afrique; L'onchocercose; La lutte contre le pian en Thaïlande.

...*Chronique de l'OMS*, Genève, janvier 1955: L'enfant à l'hôpital; L'hygiène dentaire; Etudes récentes sur la tuberculose.

Feuilles contre la tuberculose, Berne, 29 janvier 1955: La vaccination B. C. G., par le Dr A. Courroux, professeur à Paris.

Un nouvel insecticide, la dieldrine

Un nouvel insecticide, la dieldrine, est expérimenté actuellement par les experts de l'OMS aux Philippines, où une campagne antipaludique de grande envergure a été entreprise par le Gouvernement avec le concours de l'Organisation mondiale de la santé.

En même temps que les applications de DDT qui doivent s'étendre peu à peu à l'ensemble du pays, on procède, dans un secteur situé à l'extrémité septentrionale de l'archipel et bordé au nord, à l'est et à l'ouest par la mer et au sud par une chaîne de montagne, à l'essai en grand de la dieldrine. Les quelque 5000 habitations de la région — qui possède une population de 25 000 âmes, ont été traitées avec ce nouvel insecticide dont les propriétés, aux essais, sont apparues beaucoup plus fortes encore que celles du DDT.

Les essais faits à Luzon avec la dieldrine ont montré qu'avec un traitement de 25 milligrammes de dieldrine au mètre carré, soit un

huitième de la dose correspondante de DDT, on obtenait des résultats analogues à ceux de ce dernier insecticide. En employant une dose de 50 milligrammes au mètre carré, on espère parvenir à protéger la population contre le paludisme pendant deux ans au lieu d'un, comme c'est le cas avec le traitement ordinaire.

(D'après les «Nouvelles» de l'OMS.)

*

La Croix-Rouge et la Paix

M. Jean-G. Lossier, membre du Secrétariat du C. I. C. R. a écrit sous ce titre une intéressante étude qui a paru dans la *Revue internationale de la Croix-Rouge* et a été également publiée sous forme de brochure.

M. Lossier montre la lente évolution subie par la Croix-Rouge qui, depuis sa naissance, a pris à chaque étape nouvelle mieux conscience de ses responsabilités et étendu ses interventions en fonction d'un devoir toujours plus largement humain et pacifique.



Les parrainages de la Croix-Rouge suisse

permettent d'aider des enfants suisses (parrainages-lits) ou étrangers (réfugiés, pré-tuberculeux, sinistrés, orphelins)

En versant 10 fr. par mois pendant 6 mois, vous devenez parrain ou marraine d'un enfant

Comptes de chèques postaux

Fribourg IIa 231

Genève I. 7845

Lausanne II. 8700

Neuchâtel IV. 2860

Sion IIc 2340

Berne III. 12966

Tissus d'ameublement
Couvre-lits
Couvertures
Fourres de coussins
Tapis tissés à la main

Bruno Grob Sevelen

Tissage de laine - Tissage de tapis - Tissage à la main

Téléphone (085) 8 72 20



LA BÂLOISE

COMPAGNIE D'ASSURANCES
CONTRE LES RISQUES DE TRANSPORT
BÂLE SUISSE

FONDÉE EN 1864

Tissage de Sirnach — Sirnach

tissus de coton fantaisie
pour tous usages

tissage de coton fantaisie
teinturerie
blanchissage
finissage